

FINANZAS. ECOPETROL PAGÓ DIVIDENDOS ANUALES POR \$10,6 BILLONES

Los gremios y empresarios siguen con el lobby para no gravar los dividendos

BOGOTÁ_ Después de unas horas de haberse iniciado el debate de la reforma tributaria y de que algunos empresarios y expertos habían mostrado su inconformidad frente al gravamen a los dividendos, se cayó definitivamente dicha proposición. Y es que algunos analistas advirtieron en su momento que dicho gravamen no debía ser doblemente tributado.

Roberto Steiner, investigador asociado de Fedesarrollo y representante de los accionistas minoritarios de Ecopetrol afirma que "lo ideal es que una misma renta no se grave dos veces, hay que tener cuidado si la empresa ya pagó o no los impuestos sobre sus utilidades. Se puede evitar que los pequeños accionistas paguen renta sobre los dividendos pero pienso que no era una discusión de fondo en el contexto de la reforma que hoy en día se está tratando".

Por su parte, Mauricio Pérez, decano de economía de la Universidad Externado asegura que "no tiene sentido que los dividendos sean exentos cuando las rentas de trabajo no lo están, así que los pequeños accionistas no se hubieran visto afectados".

Ahora bien, el impacto negativo con este gravamen lo tendrían con mayor fuerza los accionistas de Ecopetrol y de Grupo Aval, puesto que son las empresas que mayores dividendos pagan, \$10,6 billones y \$817.425 millones, respectivamente.

De esta manera, al cierre del mercado de ayer, la acción de Ecopetrol terminó en un precio de \$2.575, con una variación negativa de 3,2%.

Adicionalmente, el dividendo por acción del Banco de Bogotá es de \$2.460 y el total de \$756.378 millones, mientras que el dividendo por acción de Bancolombia



\$776 y el total es de \$746.376. De este modo el total de dividendos entre 31 empresas en la Bolsa de Valores de Colombia es de \$16,60 billones.

Los expertos aseguran que la rentabilidad en Colombia en dividendos es baja, por lo que coinciden en que gravarlo hubiera traído consecuencias negativas. Algunos sectores de la economía hubiesen estado preparados para este reto solamente si el resto de impuestos disminuyen.

ÁNGELA MARÍA DE LA ROSA GÓMEZ
 amrosa@larepublica.com.co



ROBERTO STEINER
 REPRESENTANTE DE ACCIONISTAS MINORITARIOS DE ECOPETROL

"Lo ideal es que una misma renta no se grave dos veces, cuando se gravan estos dividendos en otros países, se tiene cuidado de que si la empresa ya pagó o no los impuestos sobre sus utilidades".



SÍGANOS EN:
www.larepublica.co

Con más información sobre la discusión de la reforma tributaria en el Congreso de la República en el site especial de nuestro portal web y las notas de cubrimiento en la sección de Economía.

La acción de Canacol fue protagonista al cierre de ayer en la BVC

BOGOTÁ_ El mercado local al cierre de la jornada de ayer estuvo marcado por el descenso de la acción de Canacol en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC).

El título de la petrolera tuvo una variación negativa de 7,21% a un precio de cierre de \$6.310 comportamiento que no responde a ningún fundamental de la compañía. De otro lado, ISA mostró un descenso de 4,25% a \$8.110 y Almacenes Éxito fue la tercera acción que más se desvalorizó con una caída de 3,58% a \$27.480.

"Vimos un comportamiento mixto en los mercados, la tendencia estuvo marcada por los datos de peticiones iniciales de desempleo y de gastos personales que no cumplieron las expectativas del mercado", afirmó Cristian Lancheros, analista económico de Acciones y Valores.

Entre las compañías que cerraron al alza están: Grupo Aval con una variación positiva de 2,57% a \$1.395, Construcciones El Condor con un ascenso de 2,48% a \$1.650 y Banco de Bogotá que subió 2,41% a \$8.090.

El Colcap cerró en 1.551,89 con un descenso de 1,34%. En lo corrido del año el indicador registra una caída de 3,39%.

Entre tanto el Bbva Colombia realizó una colocación de bonos por el orden de \$250.000 millones. La entidad adjudicó títulos por \$90.000 millones a 15 años a una tasa de 4,38% y en otro lote colocó títulos por \$160.000 millones a 20 años a una tasa de 4,5%.

Los títulos hacen parte de un cupo global aprobado por la asamblea de accionistas de Bbva en 2009 correspondiente a \$2 billones, de los cuales la entidad financiera ha ofertado en el mercado \$1,5 billones.

ÁNGELA MARÍA DE LA ROSA GÓMEZ
 amrosa@larepublica.com.co

BANCOS. ESPERAN CRECER 12% EN EL PRÓXIMO AÑO

Citibank incrementó sus utilidades 88% gracias al crecimiento de cartera

BOGOTÁ_ Con un sector sólido y una economía nacional que sigue en desarrollo, Citibank espera seguir avanzando en el camino que durante este año le permitió tener un crecimiento de 88% en sus utilidades a septiembre.

Dicho crecimiento viene de la mano del avance en activos y un incremento en la cartera de 11%. De acuerdo con Bernardo Noreña, presidente de Citibank Colombia, "este año ha sido un año particular desde el punto de vista de crecimiento de activos, acompañado del crecimiento de la banca corporativa y banca de consumo. Se vio también un crecimiento en inversiones bien importante, más rentables, lo que ha hecho que crezcan las utilidades. Para el próximo año es-

peramos más o menos algo de lo mismo. Colombia sigue avanzando por lo que esperamos también un crecimiento entre 11% y 12% para 2015".

En cuanto al estado de la cartera, el directivo asegura que no se ven nubes negras en temas de deterioro, la cartera sigue estando muy sana. "En general este año el crecimiento más importante fue el de banca corporativa y banca de consumo que creció 3%", explica.

Según el presidente de Citibank Colombia, para el próximo año seguirán apostándole a las actualizaciones tecnológicas y a la plataforma de banca móvil. "Vamos a seguir haciendo más de lo que logramos este 2014". Actualmente la entidad cuenta con

55 sucursales y 130 Citi Express en todo el país. Así mismo, recalco que el año pasado fue regular porque la tasa de interés golpeó mucho.

"El margen de intermediación ha caído 5% , es una buena noticia en el sentido que la cartera ha crecido y estamos prestando más. Seguimos llegando a segmentos más altos de la población, pero tenemos una tarjeta de crédito que va a todos los sectores", dijo, y agregó que este 2014 hubo productos que se despegaron de la tasa de usura de manera importante como el préstamo personal. La compañía descartó en este momento entrar a otro segmento del mercado.

LINA MARÍA RUIZ J.
 lruij@larepublica.com.co



Bernardo Noreña, presidente de Citibank Colombia, entidad que registró un incremento de 11% en la cartera a septiembre.

11 POR CIENTO

CRECIÓ LA CARTERA DE CITIBANK EN COLOMBIA A SEPTIEMBRE DEL AÑO EN CURSO.

3 POR CIENTO

FUE EL INCREMENTO DE LA ENTIDAD EN BANCA DE CONSUMO LOS PRIMEROS NUEVE MESES.